

EL AVISADOR NUMANTINO

Año LXII 2.ª época.—Número 5.733.—Se publica miércoles y sábados

SORIA.—Miércoles 10 de Enero de 1940

Administración y Redacción: Generai Mola 56 y 58

IMPRESION DEL DIA

Los salones de Madrid

En estos pasados días de fiestas navideñas, en los más presentes de un año que acaba, de otro que comienza y, de modo más preciso en la noche y día de los Reyes Magos, a los que el pueblo y las clases sociales dedicaban una de sus más espléndidas fiestas, los salones madrileños de mediados de la pasada centuria eran punto de reunión de las más distinguidas damas y de los más esclarecidos varones de lo que era la corte.

Salones de aquel Madrid... Eran de los que los madrileños les tenían más respeto, con una mezcla de veneración, los del Palacio de la Plaza del Angel, residencia de la Condesa de Montijo, madre de la que luego fué, por su casamiento con Napoleón el pequeño, emperatriz de los franceses. Rivalizaban por aquel entonces en sus fiestas mundanas, que tenían su mejor exponente en esta época del año, con dichos salones, los de la Duquesa de Castro-Enriquez, a la que la Reina Isabel II honraba con su particular amistad, y cuya soberbia residencia de la calle de Arenal era el más acabado modelo del estilo isabelino que existía en Madrid, superior, acaso, al hotel de la Paiva, en París, que hace algunos años ha sido declarado monumento nacional.

Como las costumbres sociales no cambian súbitamente, los salones perduraron a través de las modificaciones impuestas por el transcurso de los años en los tiempos que siguieron a los de la Restauración. Fueron notables, por lo que representaron en la sociedad madrileña, las reuniones que se verificaban en el Palacio de Fernán Núñez. No hay que olvidar tampoco aquellas que te-

nian lugar en los Palacios de Cervellón y de Lerma, mansión esta última que sirvió de marco a la Duquesa Angela de Medinaceli. Como tertulia, era notable la que presidía el Marqués de Molins, en el viejo caserón de la calle del Olmo, verdadero cenáculo de ingenios, de donde salió el número único de un amenísimo periódico titulado "El Belén" escrito en uno de los ágapes de la Nochebuena. Y de mayor intimidad, pero no menos abiertos a la pléyade intelectual eran los salones de las señoras de Casa-Bayona y las de la Marquesa de Casa-Loring, de marcado sabor político, frecuentados por la marquesa de Laguna—de la que guardaré siempre un fervoroso recuerdo—y por la Condesa de Pardo-Bazán, paisana y maestra cariñosa que me alentó a dar mis primeros pasos literarios.

El último salón, que merece tal nombre, fué el de la Marquesa de Squilache, en su casa de la Carrera de San Jerónimo, esquina del Paseo del Prado, Palacio que fué de Vistahermosa. Allí asistí a las últimas grandes reuniones que se dieron en Madrid. En una memorable noche de Reyes, la ilustre Marquesa reunió a sus amigos, obsequiándolos con presentes valiosísimos... En Madrid, la vida en los grandes hoteles todo lo ha transformado. Aquello tan español, tan castizamente madrileño, se fué, y lo más triste es pensar que se marchó para siempre, como se marcharon las ilustres damas y los esclarecidos varones que eran el alma de esos desaparecidos salones.

Luciano de TAXONERA

LA CONFERENCIA CIANO-CSAKY

Cordialidad de relaciones entre Hungría e Italia

Ciano se muestra altamente satisfecho de la entrevista hoy celebrada

Venecia. — Se ha celebrado la entrevista anunciada entre el ministro de Negocios Extranjeros de Hungría, Csaky, y el conde Ciano. A la salida de la entrevista, el conde Ciano se mostró muy satisfecho por los resultados conseguidos.

Perfecta identidad entre los puntos de vista de los dos Gobiernos.

Venecia. — Los ministros de Relaciones Exteriores de Italia, conde Ciano, y de Hungría, conde Csaky, tuvieron ocasión, en su entrevista de Venecia, de cambiar impresiones sobre la situación general europea y pudieron constatar, una vez más, con satisfacción, que las bases sobre las que se basa la amistad y estrecha colaboración entre los dos países son sólidas y seguras y que existe en todos los problemas una perfecta identidad entre los puntos de vista de los dos Gobiernos.

Los dos ministros de Italia y Hungría son aclamados por la multitud

Venecia. — Después de la reunión que celebraron los dos ministros de Relaciones Exteriores de Italia y Hungría, abandonaron el hotel, y al aparecer sobre la "Riva degli Schiavoni" fueron acogidos con vibrantes manifestaciones por parte de una multitud numerosísima, que aclamaba a Hungría, al Duce y a Ciano. Seguidamente, los dos ministros se dirigieron a la famosa isla Torcello, donde tomaron parte en un banquete ofrecido en su honor por el senador Gini.

Ciano y Csaky regresan a Roma y a Budapest, respectivamente

Roma. — El ministro de Negocios Extranjeros, conde Ciano, ha regresado en avión, de Venecia, después de celebrar importantes conversaciones con su colega húngaro, conde Csaky.

En el aeródromo Littorio, Ciano fué recibido por todos los altos funcionarios de su departamento.

Por su parte el conde Csaky ha salido también para Budapest, en tren especial, modificando su primitivo plan, que era pasar varios días de descanso en San Remo.

Viva satisfacción en la opinión pública húngara.

Budapest. —El comunicado oficial de la conferencia de Venecia, en el que se confirma la estrecha solidaridad entre Italia y Hungría, ha sido acogido con viva satisfacción por la opinión pública húngara y por los círculos políticos y periodísticos.

Comisión provincial del Subsidio al Combatiente de Soria

La Dirección General de Beneficencia y Obras Sociales ha dejado en suspenso la limitación de plazo para reclamar subsidio. En su consecuencia se dispone que, por ahora, no existe limitación alguna de plazo para que los excombatientes puedan reclamar el subsidio.

Las Comisiones Locales que tengan pendiente peticiones de subsidio a excombatientes que no se hubieran aprobado por haberse hecho fuera del plazo, procederán inmediatamente a confeccionar nuevos padrones incluyendo cuantos excombatientes tengan solicitado dicho subsidio.

Para esta inclusión en el padrón se requiere inexcusablemente la justificación de que el excombatiente está en paro forzoso. Cualquiera inclusión que se haga en los padrones sin este requisito hará incurrir a las Comisiones Locales en responsabilidad que será severamente exigida.

Soria 9 de enero de 1940.—El Jefe Provincial,

LA SITUACION INTERNACIONAL

Terminó la batalla de Suomosalmi con una gran victoria del ejército finlandés

Varias ciudades finlandesas, bombardeadas.

Helsinki. — La señal de alarma ha sido dada en varias ciudades de Finlandia.

La aviación soviética atacó especialmente Viborg, Abe y Krotka, pero no se tienen noticias de que haya habido que lamentar víctimas ni daños materiales.

La aviación rusa derrotada.

Helsinki. — Se reciben noticias de que los finlandeses han causado graves daños a la línea ferroviaria de Murmansk, en varios puntos. Parece también cierto que las tropas rusas han tratado de atravesar por encima del hielo en el golfo de Finlandia, pero han sido rechazados por las baterías de costa finlandesas de Kioivisto. Se pone de manifiesto la superioridad técnica de la aviación finlandesa sobre la rusa a la que han derrotado en los combates de estos últimos días.

Ha concluido la batalla de Suomosalmi.

Helsinki. — La batalla de Suomosalmi ha terminado con una aplastante victoria de los finlandeses que han destruido la cuarenta y siete división soviética y se han apoderado del siguiente botín: mil prisioneros, ciento dos cañones, dos carros de asalto, diez autos blindados, veinte tractores, 270 autos con material de guerra de distintas clases, entre el que se encuentran ametralladoras anti-aéreas y fusiles automáticos, 1.170 caballos y 47 cocinas rodadas.

Las fuerzas rusas, deshechas.

Helsinki. — Después de la derrota de la 47 división rusa en Suomosalmi, las fuerzas princi-

pales del enemigo en esta región pueden considerarse deshechas.

El botín aumenta por momentos.

Los demás frentes están tranquilos.

Se confirma la victoria.

Helsinki. — El comunicado de guerra finlandés confirma la victoria de Suomosalmi.

Batallones soviéticos, destruidos.

Helsinki. — En todas las zonas de operaciones se manifiesta una gran tranquilidad en las últimas horas. Los soldados rusos han cesado en sus grandes empresas en los sectores de Carelia y se limitan a organizar las líneas de defensa de sus posiciones.

Al norte del lago Ladoga ha habido algunos combates sin importancia estratégica general. Las patrullas de reconocimiento han sostenido algunos tiroteos con los soviets dedicados al mismo fin en la parte de Salla. En cambio hay un fuerte combate cerca de Raade, pequeña localidad situada al sudeste de Suomosalmi, que han destruido algunos batallones soviéticos. Los soldados finlandeses se dedican a la limpieza de los rusos que logran escapar de las tropas finlandesas. Los soviets han empleado tres métodos para tratar de aniquilar la independencia de Finlandia. Primero las negociaciones con tentativas para conseguir condiciones en que la independencia de Finlandia sería una ficción. Después ataques en masa sobre todos los puntos de la frontera y bombardeo de las ciudades abiertas. Pero los finlandeses no han perdido la moral y mantienen vigorosamente sus posiciones. Ahora los soviets tratan de destruir las ciudades del interior, atacando los lugares que les parecen cen-

tros industriales. Al mismo tiempo intentan cortar las comunicaciones de Finlandia con el extranjero.

Por otra parte hay que consignar que los soviets no se glorian de éxitos de su aviación. En los últimos días han perdido 20 aviones. Esto permite esperar que el día en que los finlandeses posean una más poderosa aviación serán capaz de dar al enemigo duras lecciones.

Un préstamo de 60 millones a Finlandia.

Washington. — El senador Brown ha presentado un proyecto de ley por el que se autoriza a la tesorería federal para prestar a Finlandia 60 millones de dólares.

La victoria finlandesa es la más importante registrada desde el comienzo de la guerra.

Helsinki. — La victoria finlandesa anunciada por el comunicado oficial es la más importante que se ha registrado desde el comienzo de la guerra. Los observadores militares subrayan, a este respecto, que en poco más de tres semanas los finlandeses han destruido tres divisiones soviéticas, una en Tolvajaervi, otra en Suomosalmi y la tercera ahora entre Suomosalmi y Raate. Estos triunfos acrecientan si se tiene en cuenta que las divisiones rusas están formadas por más de 18.000 hombres.

El material cogido por los finlandeses es importantísimo. Las tropas soviéticas dejaron abandonados sobre el terreno cañones, ametralladoras, caballos y equipos de toda clase. La cantidad de prisioneros—más de 1.500—es una prueba de que los rusos se rindieron antes que en Suomosalmi donde intentaron huir por el lago Kiantajaervi, helado.

LA MENTIRA

Este es un defecto que acompaña a la inmensa mayoría de los hombres, aunque naturalmente de distinta manera y con diversos efectos.

Hay mentiras que son inofensivas, sin trascendencia social alguna, y que no producen daño grave a nuestros semejantes, sin que por ello se puedan aplaudir porque al fin se produce con ellas un engaño, bien es verdad que la mayor parte de las veces que tal clase de mentira se emplea, es para evitar males mayores, por lo que se califica vulgarmente de mentiras piadosas. En otras ocasiones la mentira adopta la forma de una exageración, es decir, en el contenido hay algo de verdad, pero tan desfigurada por la exageración que desnaturaliza la realidad y puesta en circulación cada vez más va extremándose la noticia que no la conoce quien la inventó. Pero la de mayor gravedad es la mentira propiamente dicha o sea la que falta totalmente a la verdad inventada con buena o con mala intención que recogida por el público puede ocasionar gravísimos perjuicios en el orden social; y no hay que decir si la mentira es calumniosa, de la que es víctima una persona determinada, es sumamente reprochable, ya que con razón dice el adagio vulgar, "calumnia, calumnia que algo queda" y por tanto sumamente dañosa.

La mentira opera en múltiples actos de la vida y se presenta de distintos modos, aunque bien es cierto que si el hombre dijera lo que siente y se ajustara a la realidad le sería imposible la convivencia social; quiero decir con esto que la simulación es a veces necesaria, v. g. el engañar a un enfermo en la inmensa mayoría de los casos es aliviarle su dolencia; el empleo de la mentira en otras ocasiones se impone por la cortesía y la educación, como cuando consolamos a un amigo diciéndole que está muy bien no estándolo, y en fin no se podría vivir, a no pasar por descortés o ineducado, el que se propusiera decir la ver-

dad siempre, como sucedería al que llamara fea a la mujer que lo fuera e incapaz al que tuviera la creencia de que era un hombre de saber.

En otros actos de más trascendencia social se miente; tal ocurre con las simulaciones de contratos en las falsedades de documentos, en las declaraciones falsas que por su gravedad son sancionadas civil o criminalmente. Y no sólo la mentira vive en la vida individual, sino en la colectiva, pues no hay más que asomarse a la vida internacional para ver que se cultiva con gran intensidad por la diplomacia que procura ocultar el conocimiento real de la nación para conseguir con engaños o apariencias las mayores ventajas para sus representados.

Pero en los tiempos que corremos, la mentira ha sido empleada como arma para engañar a las masas ignorantes. Efectivamente, el progreso material, con el invento y descubrimientos modernos nos ha dado beneficios incalculables, pero ha traído a la vez grandes males porque cuando el invento se aplica mal sus ventajas se truecan en inconvenientes. Así la radio que es una invención maravillosa, ha servido en la guerra de España para que los dirigentes marxistas difundieran la mentira no sólo entre sus partidarios, sino entre todo el mundo, engañando a los individuos y a las naciones con sus supuestos éxitos y victorias. Claro es que esta insinceridad contrastaba con la seriedad de los partes oficiales de nuestro ilustre Caudillo y aunque la verdad se ha impuesto como se impone siempre, la mentira, que su utilización es punto fundamental del marxismo contemporáneo, ha sufrido sus efectos nocivos prolongando la guerra hasta que nuestro invicto Ejército consiguió la victoria más rotunda, salvando a Europa de las garras del comunismo, que esencialmente materialista es enemigo encarnizado del espiritualismo religioso y de la civilización cristiana.

La conciencia humana es opuesta a la mentira, al infundio y la impostura y por lo mismo el hombre debe ser veraz, probo y honrado y para conseguirlo es necesario cuidar mucho de su infancia; y como la experiencia enseña que los niños tienden a mentir para disculparse de sus travesturas, corresponde a los padres de familia y a los maestros enseñarles a decir la verdad, porque si este vicio no se corrige a tiempo adquiere el hábito de la insinceridad y llegan a ser profesionales de la mentira que los conduce a pasar ante los demás como personas poco formales y poco serias, lo cual constituye para el mismo un gran perjuicio, ya que cualquier acto de la vida que intente, cualquiera proposición que haga será difícilmente realizable por la desconfianza que supone su falta de probidad. La propia estimación requiere que el hombre adquiera el convencimiento de la conveniencia de atenerse al dicho vulgar "Quien dice la verdad ni peca ni miente".

Calixto VALVERDE.

FIESTA EN LA PRISION MILITAR

¡Tierra! Gestas Hispanas

El sábado último, festividad de los Santos Reyes, se celebró en la Prisión Militar de Soria un acto de gran relieve artístico, de exaltación patriótica y de indiscutible mérito literario e histórico. La Agrupación Artística de prisioneros, compuesta de masa coral, orquesta—instrumentos españoles—, secciones de teatro, variedades, escenografía, etc., etc., con la autorización de los dignos Jefes que los custodian, organizaron el tercer espectáculo de sus actividades artísticas en el amplio comedor del Cuartel de Santa Clara, para lo cual habilitaron un exconvento que exhibía la habilidad, la técnica y el buen gusto de sus artífices, venciendo las dificultades de la carencia de espacio y de materiales adecuados.

El programa, eminentemente español, se componía de un concierto por la orquesta y la representación del poema sinfónico, en dos actos y un prólogo, titulado ¡Tierra! (Gestas hispanas).

Esta obra que, según dice su prólogo, se estrenó en un solo acto con motivo de la Fiesta de la Raza, el día 12 de octubre del pasado año en el Campo de Concentración de Medinaceli, se hizo con el propósito de rendir homenaje a nuestra patria y sucede su acción bajo el reinado de los Grandes Reyes Católicos doña Isabel y don Fernando, de impercedera memoria y veneración para todos los españoles.

El telón de boca, hecho expresamente para esta función, se adornaba con el escudo imperial de los mismos, sobre el que campeaba su leyenda. En ambos lados, hermosos retratos del Caudillo y del Glorioso fundador de la Falange, José Antonio Primo de Rivera.

Cuando entramos en el salón donde se celebraba la emotiva fiesta, ocupaban lugares de preferencia representaciones de las autoridades civiles, militares, eclesiásticas y las de la Prisión, llenando el local una parte de los detenidos que guardaban exquisita compostura.

Se inició el espectáculo con la interpretación, admirable, por la orquesta de la Agrupación, compuesta por diez ejecutantes de verdadera pericia. De "La entrada de la Murta (Marcha valenciana)", de Giner; La romanza de "La Mesonera de Tordesillas", de Moreno Torroba; "La Alborada", de Veiga y la jota de "La Bruja", de Chapí. Atronadores aplausos premiaron la magnífica labor de los músicos.

El difícil empeño de escenificar, con los límites de recursos que se pueden disponer en una Prisión Militar, episodios de la gloriosa conquista de América, se ha realizado a fuerza de ingenio, de talento, de arte, y de perseverancia. Los autores de la letra y música, escenógrafos, encargados del vestuario y de la armería, director de escena y cuantos actores, que con el coro interpretaron la obra, obtuvieron un éxito resonante y entusiasta premiado con grandes aplausos.

Se desarrolla ¡Tierra!, sobre la cubierta de una carabela flota por un Capitán después del primer viaje de Cristóbal Colón. Su protagonista, don Alonso de To-

ledo, simboliza a los grandes capitanes que en aquella época realizaron la gran epopeya de la conquista de América. Y en Fray Lorenzo, otro de los personajes, a los sabios religiosos que, con la Fe, llevaron la ciencia a aquellas nuevas tierras ganadas para España.

Durante toda la acción suceden los episodios dramáticos de la magna epopeya con exactitud histórica y con cuidada forma literaria; el diálogo es fácil e interesante y despierta honda emoción en el auditorio, por los elevados conceptos que enaltecen los sentimientos de Patria y de Religión, fundamento del triunfo que glorificó a nuestra raza al incorporar a la civilización y al cristianismo los ignotos territorios americanos.

Felicitemos a los organizadores de tan simpático y emotivo festival, así como a cuantos demostraron sus facultades artísticas y culturales en esta prueba y manifestación de amor a España y al Caudillo.

ESCUELA PROVINCIAL DE TRABAJO

Acto simpático en la fiesta de Reyes

Las alumnas y niños pequeños de la Escuela Provincial de Trabajo de Nuestra Señora de las Mercedes, que en la noche de Reyes encontraron ya juguetes en sus zapatos por recomendación expresa de la Comisión Gestora a los Reyes Magos, se vieron gratamente sorprendidos la tarde del día 6 con la visita de una representación de los prisioneros de guerra del campo de concentración de esta Ciudad, portadores de una preciosa colección de juguetes que por encargo de los Reyes habían ellos construido.

Esta representación fué recibida personalmente en aquella casa por el presidente de la Diputación, el vocal Visitador del establecimiento señor Beltrán y por la Comunidad que lo regenta.

La distribución de los juguetes, entre los que abundaban obras primorosas, constituyó un acto simpático y aquellas pobres criaturas se sintieron por unos momentos felices.

Uno de los prisioneros hizo a los pequeños el ofrecimiento del regalo leyendo una poesía sentida y emotiva.

Digno de elogio es el rasgo generoso y sentimental de los prisioneros de guerra del campo de esta Ciudad.

Gigantescas manchas solares

El Observatorio Astronómico de Madrid (Instituto Geográfico y Catastral) ha registrado un grupo gigantesco de manchas solares que, por su tamaño, pueden ser observadas a simple vista con auxilio de un vidrio ahumado.

El mal estado del cielo ha hecho imposible el adquirir datos de esta espléndida manifestación, así como precisar la edad de la mancha.



SEGUNDO ANIVERSARIO

LA SEN-RA

Doña Angela Escalada Pérez

falleció en Pedrajas (Soria) el día 12 de enero de 1938

A LOS 58 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su apenado esposo don Celestino de la Iglesia; hijos Eugenio, Maximina Filomena (ausente), Isidoro, Justo y Nicolasa; hijo político don Felix Pérez; nieta, hermanos, hermanos políticos, sobrinos primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

Pedrajas. Enero de 1940

La misa que se celebrará el día 12 en la Iglesia Parroquial de Pedrajas y la que se celebre en Gallur (Zaragoza) serán aplicadas por su alma.

Ventana al mundo

La estrategia económica en el actual conflicto.—Ahora como en la gran guerra las unidades submarinas son un arma potente. Tres mil unidades navales para combatir a 180 submarinos.—¿Quiénes son las potencias bloqueadas?

Desde el comienzo del actual conflicto, todavía no han tenido lugar grandes batallas en el territorio militar, y la lucha presenta especialmente un carácter puramente económico. Esto no es de extrañar, ya que, si consideramos la política imperialista inglesa, a partir del siglo XVIII observaremos que la Gran Bretaña sustituyó en todas las guerras que intervinieron la estrategia militar por la económica. En el año 1914 empleó esta táctica, y el Tratado de Versalles no es sino una prueba de que de la victoria militar, Inglaterra quería obtener un beneficio financiero poniendo indirectamente bajo su control florecientes industrias del Reich.

Sería pueril, pues, de momento, hacer una estadística de las fuerzas militares con que cuentan los aliados y Alemania, para llegar a conclusiones, que indicaran probabilidades de triunfo de alguna de las partes en litigio.

Inglaterra no se ha preocupado, para la eventualidad de una guerra, de su abastecimiento de materias primas y artículos alimenticios. La orgullosa Albión estaba segura de que con su potente flota podría mantener el dominio de los mares y asegurar su abastecimiento. Mas informaciones del Ministerio de Comercio inglés indican que no sólo los precios de los alimentos han subido en más de un 40 por 100, sino que ha sido preciso efectuar últimamente ciertas restricciones en la alimentación, ya que la importación es escasa debido a las dificultades que hallan los transportes por la acción de los submarinos alemanes, y por estar dedicada la marina británica a la importación de material de guerra.

Al comienzo del actual conflicto, el señor Churchill quiso desvirtuar la efectividad de las unidades submarinas alemanas, lo cual parece muy extraño, si se tiene en cuenta que durante la Gran Guerra fué también Lord del Almirantazgo, y no podía ignorar la acción de los submarinos alemanes, ya que la misma prensa británica lo confesaba. Así, por ejemplo, el "Daily Mail" del 14 de diciembre de 1916 decía textualmente: "Hoy publicamos los nombres de nuevos buques víctimas del bloqueo submarino alemán. Los alemanes hundieron por término medio diez buques diarios; su objeto es lograr una gran escasez de tonelaje, aumentar fantásticamente los fletes y hacer que sea imposible en Inglaterra procurarse viveres y materias primas. Y es innegable que logran su objeto de manera magistral".

En cuanto al método empleado por Inglaterra de organizar convoyes protegidos, no sólo resulta muy caro, sino también muy lento, ya que los navíos tienen que llevar todos una marcha muy igual a la que lleve el barco de menor velocidad de los que integran el convoy. Por otra parte la lucha defensiva contra los submarinos precisa la movilización de gran cantidad de armas, ya que en la guerra mundial para combatir alrededor de 180 submarinos hubo necesidad de movilizar unas 3.000 unidades enemigas.

La situación de Alemania es, por el contrario, muy favorable. Durante estos últimos años, sirviéndose de la lección de la pasada guerra, inició acertados preparativos para asegurarse un abundante stock de materias primas

Hay que tener en cuenta asimismo que la anexión de Polonia ha puesto en manos del Reich importantes fuentes ganaderas y agrícolas, ya que Polonia exportaba más de un millón de cerdos, 11.000 toneladas de manteca y 55.000 toneladas de huevos. En el aspecto industrial, la hulla de la Alta Silesia Oriental es un factor de extrema importancia. En el año 1938 la producción de carbón en la Alta Silesia fué de 80 millones de toneladas. Por otra parte, Alemania recibe lo indispensable de sus vecinos por vía terrestre y no puede ser entorpecido el transporte como le sucede a la Gran Bretaña.

Entre sus Estados proveedores se encuentran los Estados Bálticos, Holanda, Italia, etc. y por añadidura la inmensa Rusia que constituye una incalculable reserva de materias primas, como minerales y petróleo. A estos hay que añadir en especial Yugoslavia con sus riquezas minerales, Rumania con su petróleo, maíz y trigo y Bulgaria con sus productos hortícolas. También Turquía y Grecia suministran casi exclusivamente a Alemania.

En resumidas cuentas podemos ver una diferencia fundamental entre el aprovisionamiento de Alemania e Inglaterra. Las importaciones inglesas, como queda dicho, constantemente han de sufrir el peligro de la guerra submarina, de minas y aérea alemana, mientras que el abastecimiento del Reich no puede ser dañado en tal escala por Inglaterra y Francia. Con ello las potencias bloqueantes se han convertido en bloqueadas.

Carlos de CANTILLANA

ATALAYA INTERNACIONAL

Ética política

La diferencia entre los regímenes de los varios países se refleja en su actitud frente a los mismos problemas y bajo este aspecto la decidida actitud de la Italia fascista frente a la agresión soviética a Europa contrasta con la titubeante política de Inglaterra y de Francia, la que, sin embargo, pretenden haber declarado la guerra a Alemania en nombre y representación de Europa.

El hecho no es nuevo, ya que, con motivo del conflicto que ensangrentó a España, las llamadas democracias adoptaron una actitud análoga: el Gobierno francés de Blum, proponiendo la "no intervención" al mismo tiempo que proporcionaba a los rojos toda clase de ayudas para agravar y prolongar el conflicto y el Gobierno británico regateando durante largos meses el reconocimiento del derecho de beligerancia, para dejar a los capitanes piratas la oportunidad de pingües beneficios a base del saqueo de las riquezas de España.

Si alguien tuvo la ilusión que la lección habría servido para algo, puede desengañarse: Inglaterra y Francia, después de haber alentado la suicida resistencia de Polonia, para tener un pretexto con el que declarar la guerra a Alemania, no se han atrevido a hacer otro tanto con la Rusia soviética, a pesar de que ésta ha invadido a Polonia y sucesivamente a Finlandia.

Evitando tomar directamente una actitud decidida, Inglaterra y Francia han logrado que Rusia fuera expulsada de Ginebra; pero los veredictos de Ginebra carecen de toda eficacia y Rusia respondió con insolencia a la Sociedad de las Naciones reprochando a las grandes democracias su falta de sinceridad y de valor para asumir la responsabilidad de sus actos y su pretensión de ampararse detrás de una asamblea irresponsable en la que por mayor escarnio los países más interesados en oponerse a Rusia fueron los que menos se atrevieron a manifestarlo por miedo a las represalias y por la escasa confianza en el apoyo anglo-francés que en el caso de Polonia resultó negativo.

En cambio la Italia fascista no ha tenido inconveniente en declarar paladinamente que no podría tolerar la ingerencia soviética en los Balcanes, y la clara advertencia italiana obligó al Gobierno soviético a desautorizar unas amenazas contra Rumanía aparecidas en la revista "Internacional Comunista".

La reacción rusa no se hizo esperar y el nuevo Embajador soviético fué retirado de Roma aun antes de presentar sus cartas credenciales, medida a la que Italia respondió con una medida análoga dejando bien definida, y sin posibilidad de equivocación, su actitud que contribuye eficazmente a aclarar la situación, mientras que las tergiversaciones democráticas concurren a enturbiarla.

La guerra ruso-finlandesa

Suecia y Noruega en la guerra?

Partes de guerra.—El finlandés enumera los ataques rusos rechazados.

Helsinki. — Boletín de guerra del Ejército finlandés: "En el istmo de Carelia el enemigo, después de intensa preparación artillera, atacó entre el lago Hatjalhti y Summa, pero fué rechazado. La artillería finlandesa desorganizó una columna enemiga en marcha y una columna de aprovisionamiento. En el sector de Salla el ataque de los esquiadores soviéticos fué rechazado. Más de 400 soldados rojos, 14 ametralladoras y otro material soviético fué abandonado sobre el terreno. La aviación enemiga bombardeó Lasti y Kuopio, siendo rechazada inmediatamente. En el sector de Petsamo, un ataque del enemigo fué rechazado. La aviación finlandesa, en operaciones de bombardeo, impidió los intentos del enemigo para bombardear nuestras posiciones. Fueron derribados doce aparatos enemigos.

El soviético hace resaltar las operaciones de tanteo.

Moscú. — El comunicado del Estado Mayor de la circunscripción militar de Leningrado dice: "En el día 6 de enero no ha ocurrido ningún acontecimiento digno de importancia. En el sector de Ouhkhat, choque entre los elementos de reconocimiento. En Repola-Petrozavodsk, operaciones de tanteo y juego de fusil y ametralladora. En el istmo de Carelia, operaciones de tanteo y juego de artillería. La aviación soviética efectuó con éxito varios ataques contra las reservas y objetivos militares del enemigo. Diez aparatos finlandeses fueron derribados en combate aéreo.

Dieciocho aviones rusos derribados.

Riga. — Comunican de Helsinki que la artillería finlandesa, en una serie de incursiones de la aviación rusa en las zonas central y meridional finlandesas, derribó 18 aparatos soviéticos.

Decrece la intensidad de los ataques rusos.

Helsinki. — A causa de las condiciones atmosféricas se registra desde hace días una disminución de las operaciones militares en casi todos los frentes de Finlandia. Sin embargo, no se puede hablar de una paralización, especialmente por lo que afecta a la región del

istmo de Carelia. Los ataques rusos son menos continuos e importantes en este sector, pero no han cesado por completo, y los combates que se desarrollan actualmente entre Muolajaervi y el río Taipale prueban que los rusos siguen tratando de romper las líneas de resistencia finlandesas.

Estos ataques constituyen una novedad en esta parte del frente hasta ahora tranquila. Sin duda, los rojos hacen todo lo posible por acercarse a las baterías costeras de Koivisto, de las que están todavía alejados por más de treinta kilómetros. El motivo esencial de este intento es que las baterías de Koivisto son un verdadero obstáculo infranqueable para las operaciones rusas. La aviación soviética bombardea, casi a diario, la citada base naval, pero hasta ahora no ha conseguido el menor resultado, y según las observaciones militares, no es de esperar que logre ninguno en lo sucesivo.

Graves daños en la línea de Murmansk.

Helsinki. — Se reciben noticias de que los finlandeses han causado graves daños a la línea ferroviaria de Murmansk en varios puntos. Parece también cierto que las tropas rusas han tratado de atravesar por encima del hielo en el golfo de Finlandia, pero que han sido rechazadas por las baterías de costa finlandesas de Koivisto. Se pone de manifiesto la superioridad técnica de la aviación finlandesa sobre la rusa a la que ha derrotado en los combates de estos últimos días.

Deplorable estado de los prisioneros rusos.

Londres. — El enviado especial de "Sunday Times" en Finlandia

declara que ha visto a muchos prisioneros rusos y que están todos en un estado de vestimenta lamentable para afrontar los fríos de la zona de operaciones. Uno de ellos ha manifestado que todavía hace pocos días que les han dado botas y que hasta ahora han estado calzados con alpargatas y abarcas. Todos están muy bajos de moral y nadie ha manifestado entusiasmo por el partido comunista.

Llegada de voluntarios noruegos al frente norte.

Helsinki. — El primer contingente de voluntarios noruegos ha llegado al frente Norte de Finlandia, donde combatirá junto a las tropas finlandesas.

Con este contingente, los voluntarios escandinavos que luchan en Finlandia suman varios miles de hombres, perfectamente equipados e instruidos.

Casi todos ellos forman parte de unidades especiales de esquiadores, que tan excelente resultado están dando en la guerra.

¿Entrarán Suecia y Noruega en la guerra?

Copenhague. — Ocupándose del conflicto finoruso, los periódicos daneses hablan por primera vez abiertamente de la posibilidad de la entrada en guerra de Suecia y Noruega contra la invasión rusa.

Suecia no puede interrumpir su ayuda a Finlandia.

Estocolmo. — El periódico "Gatteborg Handel Tidningen" dice que Suecia no puede interrumpir, bajo ningún pretexto, su ayuda a Finlandia, así como tampoco puede negar el derecho de tránsito de material de guerra, en cumplimiento de las decisiones de la Sociedad de Naciones.

ACCION CONTRA INERCIA

Hay que crear otros piensos para el ganado

Es triste contemplar cómo las gentes simples siguen la estúpida costumbre de hablar y no hacer, de esperar que todo lo haga el Estado, de confiar en que la casualidad lo arregle todo. Salvando la gestión de unos millares de españoles que desde su punto de vista trabajan para rehacer y multiplicar con el trabajo el coeficiente de la riqueza, los demás, la mayoría, siguen creyendo infantilmente en los medios herbícos, aquellos remedios que la economía no admite, porque obedece leyes fijas y se desenvuelve en la órbita de las producciones y la necesidad de consumir.

Por ejemplo: Para nadie es un secreto que la alimentación del ganado es una de las preocupaciones en los medios agronómicos y sindicales. Los gobernadores civiles, desde sus jefaturas de abastecimientos y transportes, tienen una paqueta difícil, frente a la codicia de los negociantes de piensos, que venden todo lo más caro posible, y contra los acaparamientos. Existe un problema y este problema se ofrece mayor en lo que falta de tiempo hasta el verano. Queremos empezar hoy una campaña en favor de este problema, sembrando ideas y procedimientos prácticos para aliviar, o tratar de aliviar esta grave necesidad.

Estos días que se está procediendo al arranque de la remolacha, aunque en una cantidad pequeña, en relación con las anteriores campañas, vemos cómo las hojas, unas veces, se las llevan en carrillos pequeños, a los establos y otras se quedan en los mismos campos en calidad de estiércol. Vemos que no se aprovechan en la medida posible, y creemos hacer bien en recordar que las cantidades de hoja de remolacha que se dejan perdidas pueden utilizarse mediante el procedimiento sencillo del ensilado.

En Alemania, Austria y en Rusia, aparte de otras regiones europeas, se ha practicado este sistema de conservación y aprovechamiento de las hojas de remolacha. ¿Por qué no se puede hacer en España? ¿Es que las circunstancias no son favorables para todo intento económico?

Un silo de hojas de remolacha se puede hacer fácilmente en todo campo que se halle a la misma orilla de un camino bueno, o de una carretera. Hace falta un cua-

drado de cinco, seis o diez metros, según la cantidad de hoja que se dispone o se quiere guardar. Se cava una fosa de medio metro de profundidad y se coloca una capa. Después de bien extendida la hoja, se espolvorea con sal común, de forma que nunca se empleen ni más ni menos que cinco kilos por tonelada de hoja, logrando de esta manera la buena conservación de este rico pienso.

Ni decir tiene que las hojas para la conservación deben tener la parte del cuello de la remolacha que habitualmente queda en ellas. Se puede hacer un silo de dos metros y medio, cubriéndolo con tierra, en forma que ésta lo envuelva suficientemente. Es posible que la tierra extraída sea bastante.

Se dirá que las hojas de remolacha, algunas veces, producen accidentes en la alimentación del ganado. Pero se sabe ciertamente que estos accidentes se deben, principalmente al ácido oxálico que contienen cuando están frescas, y el cual, según muchas experiencias, desaparece a medida que pasa el tiempo en el silo. Pero para evitarlo, aun suponiendo que ensiladas lo conservaran, se evita totalmente empleando carbonato de sal en polvo cuando están conservadas y se vayan a emplear en la alimentación. Esta precaución no es tomada en muchos sitios donde se emplea.

Sean los aficionados a dejar las hojas abandonadas en el campo, que no es un sistema bueno este abandono, ya que en la mayor parte de los casos favorecen la incubación de insectos y enfermedades para los cultivos siguientes:

Se sabe que la pulpa húmeda tiene el nueve por ciento de materias proteicas puras; la pulpa seca 10'6 y las hojas ensiladas, 18'81.

España necesita de muchas colaboraciones; de muchas acciones sencillas y provechosas; de intentar todo lo posible por cubrir las necesidades; de que estas lleguen a desaparecer. ¿Por qué no se ensilan las hojas de remolacha de esta cosecha? La pérdida, aunque el ensilado fuera mal hecho, o concierne otra razón, sería menor que dejar de hacerlo. Muchos pocos hacen el mucho. La buena voluntad debe mostrarse contra la inercia. Hagamos algo más que esperar todo.

B. GARCÍA MENENDEZ. Agrónomo diplomado.

PRISION MILITAR

Fiesta de los Reyes Magos

La fiesta que en sí representa la tradición del pueblo y que lleva toda la alegría sana de sus hijos, no podía dejarse de celebrar hasta en los sitios más oscuros en donde se aparta el dolor para socorrer al mismo. Los niños son la base más fundamental de esta fiesta por ser dedicada a ellos y ésta ha tenido su desenvolvimiento en Soria y llevado a cabo con un gran sentido de humildad por hombres que, haciendo un paréntesis en su dolor, mitigan el de sus semejantes encarnados en los niños desvalidos cuya vida se desarrolla en los Centros benéficos. Por eso, a iniciativa de los reclusos de la Prisión Militar de Santa Clara en este día tradicional se organizó un acto humano y sencillo que dió como consecuencia el llevar un poco de alegría a los niños del Hospicio, de la cárcel y de la guardería infantil, en donde se repartieron juguetes, bombones y cuentos.

Los primeros, fabricados en la misma prisión por los reclusos, fueron la tarea de esos hombres, que, como los niños, sufren en su apartado silencio. Al mismo tiempo que la espontánea ayuda económica general de estos logró recoger el dinero suficiente para regalarles los bombones y cuentos repartidos después.

La entrega consistió en un acto verdaderamente sencillo y emocionante, puesto que una comisión de reclusos, en nombre de sus compañeros, la realizaron a los niños en compañía del jefe de la Prisión y otras autoridades.

El recibimiento en el Hospicio como en el resto de las dependencias se les hizo por las autoridades y en este sitio podemos decir que en muchos de los momentos se desarrolló con lágrimas contenidas por unos y por otros.

Entre el gorjeo de los niños se hizo el reparto y después se les leyó la ofrenda en verso que emocionadamente fué leída y escuchada.

Había una vez en el Mundo bajo el cielo azul y plata una casa tan grande y tan fenomenal y ancha que más parecía un tonel por lo que en ella guardaba que la vivienda modesta de los hombres que allí estaban.

Las estrellas por la noche entraban por las ventanas y cuando estaban durmiendo

los besaban en la cara diciendo que sus hijos eran quien se los mandaban. Así pasaban las horas, las noches y las semanas hasta que un lucero verde una noche fué a la casa y les dijo que había niños que sin padres se criaban en otra casa como esta pero con cunitas blancas

Y empezaron a ver todos a sus hijos del alma.

Y uno dijo "Los Reyes Magos por la tierra marchan" pero les faltan juguetes a sus caballos con alas y es preciso que nosotros se los hagamos learambal

Y los hombres empezaron a trabajar que te trabaja y fabricaron Popeyes, borriquitos sin tartanas y otros muchos monigotes para cuando ellos llegaran.

Y los Reyes Magos vieron que en los niños pensaban y les dijeron "Vosotros llevádselos a su casa"

Y aquí tenéis los juguetes que con tanto amor labraron los que a sus hijos no pueden besar más que con el alma.

Los clones del Cuadro Artístico de la Prisión deleitaron por unos momentos a los pequeños y se dió fin a la fiesta con unas palabras del representante de dicho Cuadro.

Lea usted miércoles y sábados EL AVISADOR NUMANTINO

Bando de la Alcaldía

D. Gregorio Ramos Matute, Alcalde-Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de la Ciudad de Soria, ha publicado un bando haciendo saber lo siguiente:

Que en virtud de lo dispuesto en el vigente Reglamento para la aplicación de la ley de Pesas y Medidas, se procederá en la Delegación de Industria, (calle de Nicolás Rabal, núm. 5-1.º), a la comprobación y contrastación periódica de todos los objetos e instrumentos de pesar y medir que exis-

ten en los establecimientos industriales y de comercio de este término municipal y durante los días 10 al 18, ambos inclusive del mes de enero actual y horas de diez y trece y de las dieciséis y media a las diez y ocho y media.

Transcurrido dicho plazo, según comunica a esta Alcaldía el señor Ingeniero Jefe de Industria de la provincia, se pasará a practicar las citadas operaciones en los propios establecimientos de aquellos que no hubiesen concurrido a la oficina, debiendo en este caso satisfacer dobles derechos de los asignados en tarifa, según dispone el vigente Reglamento.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento de cuanto está ordenado.

Soria 8 de enero de 1940.—El Alcalde, Gregorio Ramos.

Segundo aniversario
Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL SEÑOR
Don León Crespo Rodríguez
Falleció en Valdeavellano de Tera el día 13 de enero de 1938
Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición A. de S. S.
R. I. P.
Su apenada esposa, hijos, hijo político y demás familia,
Suplican una oración por el alma del finado.
Soria Enero 1940.

Primer aniversario
EL SEÑOR
Don Inocente Hernández Martínez
falleció en Arancón el día 13 de Enero de 1939
Después de recibir los Santos Sacramentos
D. E. P.
Su apenada viuda doña Dolores García; hermano don Juvenciano Hernández; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,
RUEGAN a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor,
Arancón (Soria), enero de 1940.
El funeral que se celebre el día 13 de enero, en la Iglesia Parroquial de Arancón, así como el que tendrá lugar en la misma fecha, en el Carmen de Bilbao, a las ocho, serán aplicados por su alma.

VIDA económica

internacional

España

LA TENDENCIA DE LAS BOLSAS

Se ha producido en el fin de año alguna reducción en el movimiento general de los mercados. Y se ha producido, a la vez, algún descenso en su velocidad de mejora. La verdad es que tenía que llegar este momento, en los fondos públicos, porque era excesiva la velocidad alcista. Se había llegado a los 104 enteros en el Amortizable 4 por 100 y este cambio puede decirse que el alza ha quedado detenida, estabilizada en los cambios actuales, en los cuales, todo lo más, se producirá un rápido rescate del importe del cupón cortado, para colocarse a 104 nuevos los cambios a 104. Pero donde la tendencia ofrece pruebas de haber variado es en el departamento de valores industriales. Era natural, también aquí, que sucediera esto, porque el alza no tenía ninguna base real. Era un alza fundamentalmente especulativa y producida por esa incoherente prisa que tiene el público por comprar. Era un alza, además, excesiva.

Ha ocurrido lo que tenía que ocurrir. Los especuladores, cuando han considerado que los valores estaban ya altos, han realizado sus ganancias. Las órdenes de venta, que surgen de esta especulación de contado, son las que cortan la coyuntura alcista. Ahora bien, ¿hasta dónde llegará la baja? Esto es lo que no se puede precisar por el momento. Los valores habían subido mucho. Pero lo cierto es que el dinero es enormemente abundante y que el público ansía, como nunca ansió, situarse en valores industriales. Cuando los especuladores de contado hayan realizado sus ganancias y hayan sangrado los cambios, nuevamente éstos, por la inercia natural de esa presión del elemento comprador, volverán a subir. Tenemos para mucho tiempo una coyuntura al alza en el valor industrial y esta coyuntura resurgirá nuevamente, aunque los especuladores repitan con ella la labor del granjero con la vaca. Entretanto, se ha producido un debilitamiento general en el departamento de valores industriales, señalándose algunas bajas en los cambios tan fuertes, rápidas y sin razón, como habían sido las alzas. Todo es especulación.

EL REGIMEN DE DESBLOQUEOS

Nombrada y designada Comisaría de desbloqueo, tanto para las cabezas primarias que han de llevar el organismo centralizado en Madrid como las delegaciones provinciales, es cosa de días que comience la actuación. En breve, se reunirán, en Madrid, los elementos que han de actuar en provincias y en una especie de asamblea serán fijadas las normas de su actuación saliendo entonces para sus destinos y comenzándose simultáneamente los trabajos en todas las provincias. Ese será el momento en que puede decirse que comienza la primera etapa de aplicación de la ley de desbloqueo, la etapa que pudiéramos llamar declarativa, luego vendrán la de corrección, la de fijación de saldos y por último la de entrega de los saldos líquidos, etapa esta final, que, como ya indicamos en su día, se dividirá a su vez en otras varias etapas. Recordaremos que todas estas etapas, en su extensión y en su actividad, serán fijadas por la autoridad superior de acuerdo con el Comisario general.

LA APERTURA DE LAS BOLSAS

Se viene diciendo con insistencia en estos últimos días que está próximo el momento de la apertura de las Bolsas y la impresión nuestra coincide con el rumor. El Ministro de Hacienda se dedicará dentro de breves días a dar tono de actualidad al problema de la liquidación de la posición de plazo que está pendiente desde julio de 1936 y que era la única legal que tenía la Bolsa para comenzar a actuar. Todo parece indicar, pues, que antes de fin de mes, las Bolsas habrán liquidado sus recuerdos de la preguerra y que los mercados comenzarán a funcionar normalmente, es decir, con todo su atuendo jurídico, con publicación oficial de cambios y con entrada del público en el hall del mercado. Únicamente se mantiene la impresión de que no habrá mercado a plazo. Se operará exclusivamente al contado.

NOTAS FINANCIERAS

Se están esperando con interés las noticias relacionadas con el aumento del capital de la Resinera. La operación que prepara la entidad significa, primeramente, la retirada de las acciones preferentes que resultan caras en su alto interés. Más tarde, ampliará el

capital. Las operaciones financieras preparadas tienen como base la serie de proyectos de la Resinera en relación con la ampliación de sus negocios de orden industrial, es decir, el aprovechamiento de los productos resineros tanto los líquidos—aguarrás—como los sólidos—resinas—para producir numerosas materias primas que ahora hemos de importar del extranjero, como el celuloide principalmente.

También se está hablando mucho del aumento de capital de Petrolillos, es decir, de la S. A. Española de Petróleos. Parece ser que aparte de la ampliación de negocio de la refinería, existen también algunos otros proyectos relacionados con la rama de la refinería y aprovechamiento de los subproductos de la destilación petrolífera.

En relación con explosivos existe también mucha curiosidad por conocer los proyectos de la entidad, conocimiento que no es fácil porque en esta sociedad el silencio suele ser una norma y se conocen las buenas noticias casi siempre

por sus obras—los dividendos que anuncian.

De todos modos tenemos entendido que una sección de su negocio que tiene relación con las potasas sus instalaciones de Cardona están siendo preparadas muy activamente para que en el plazo más breve alcancen unos rendimientos máximos, cumpliéndose los prístinos proyectos de la empresa. Cierta que existen dificultades para la exportación, especialmente en cuanto afecta a barcos, fletes, cobros, etc., porque existe mucho intervencionalismo oficial en todos los países del extranjero.

Reina sobre el elemento bolsista gran satisfacción ante la noticia que esta vez parece ya definitiva de que se va a dar solución al problema de la liquidación de las operaciones de plazo pendientes desde julio de 1936. Oficialmente se ha hecho la indicación de que esta vez la noticia es cierta. Y viene a confirmar este hecho la presencia en Madrid de los sindicatos de las tres Bolsas y sus contactos constantes con las autoridades superiores.

Los fabricantes, a la vista de las muestras o referencias, efectuarán el escandalo correspondiente terminando el precio de venta al público calculado con arreglo a las normas vigentes y remitirán a los comerciantes etiquetas en las cuales conste claramente el número del escandalo precio de venta al público, nombre del fabricante y Delegación de Zona que visó el escandalo.

Los almacenistas, detallistas y confeccionistas fijarán a los géneros en su poder las etiquetas recibidas de los fabricantes y se pondrán de acuerdo con las Delegaciones de Industria correspondientes para que estas procedan al marchamado de las etiquetas en forma que no puedan ser sustituidas.

Los fabricantes serán los responsables de la correcta redacción de las etiquetas de acuerdo con las muestras o referencias recibidas, y los fabricantes lo serán a su vez de que dichas etiquetas han sido fijadas sobre el tejido o género que les corresponde.

Con el fin de evitar paralizaciones en el comercio de los tejidos los comerciantes pueden empezar desde el momento actual a marcar, de acuerdo con las presentes instrucciones, los tejidos y géneros que consideren que no han de tener salida antes de la mencionada fecha de primero de Enero.

Los almacenistas, detallistas y confeccionistas tendrán la obligación de presentar en las Delegaciones Provinciales de Abastecimientos y Transportes una declaración jurada de los géneros de algodón, seda, rayón y lana que tengan en su poder en la fecha de primero de enero de 1940 sin el marcado del precio en las orillas y especificando los que han sido marcados con etiqueta.

La Sub Comisión Reguladora del Algodón, Oficina de la Seda y Oficina de la Lana, de acuerdo con los organismos provinciales de Abastecimientos y de las Delegaciones de Industria se encargarán de la difusión de lo dispuesto en las presentes instrucciones y tomarán todas las medidas complementarias necesarias para el mejor cumplimiento de lo dispuesto en las mismas.

Lo que comunico a V. I. para su conocimiento. Dios guarde a V. I. muchos años. — El Subsecretario de Industria, Ignacio Muñoz Rojas.

Un paraguas para Chamberlain lanzado por aviadores alemanes en una ciudad francesa

Berlín. — La Agencia oficial D.N.B. publica: "Aviadores alemanes han prestado un servicio al señor Chamberlain durante su viaje a Francia. Radio Londres había anunciado el 15 de Diciembre que Chamberlain se proponía trasladarse a Francia a bordo de un aeroplano de turismo sin su

PAGINA FEMENINA

LA MODA EN PARIS

Por SUSANNE

Esta vez, en casa de Schiaparelli el día de la presentación, vi a las mujeres más elegantes con las "tenues" más arbitrarias y absurdas.

Así vimos bajo los abrigos de pieles, algunos uniformes que nos recuerdan la gravedad de la hora, los maridos en la época del permiso siguen preocupándose de las "toilettes" de sus esposas. Las casacas y abrigos de grandes bolsillos están inspirados en los capotes y abrigos militares, con grandes botones dorados que resaltan sobre los coloridos oscuros.

Los vestidos de tarde, muy simples, confeccionados en telas ligeras y suaves, se transforman en un instante bajo sus dedos en vestidos cortos de mañana, y cuya gracia se ve resaltar con los cinturones de cuero repujados con los emblemas de sus soldados.

Pero quizás lo que más llame la atención esta temporada, son los sombreros lanzados en esta última y que guardan una gran relación

con las circunstancias por que atraviesan las mujeres parisinas.

Son estos confeccionados en fieltros de colores chillones. ¿Las formas? Verdaderamente diabólicas, parece haber surgido bajo el hechizo de una varita mágica y como obra de magia con alarmante profusión.

Unos imitan en su forma, a los morteros del siglo XVII, otros, a los modernos cazas, algunos a los abuses y otros con cadenas y grandes ruedas de fieltro nos recuerdan hasta... los tanques.

En fin, que sobre sus cabezas ponen todo el material bélico que se les ocurre y que está en consonancia con el cuerpo que ocupan en el ejército sus espaldas y novios... Esta moda lanzada hace apenas unos días es de esperar no llegue a ser nada más que una de tantas de figurin que con tanta frecuencia vemos en las grandes revistas dedicadas a la mujer española, francesa, alemana e italiana...

El "Premio de la Noche de Navidad" concedido a un legionario romano por un acto realizado en España

Milán. — La suma establecida por un industrial milanés para premiar particulares actos de bondad realizados durante el año, con el nombre de "Premio de la Noche de Navidad", ha sido distribuido entre varias personas que se habían distinguido por su corazón generoso. Uno de los premios ha correspondido al legionario de España Antonio Vietri, de Roma cuyo acto merece particular mención.

Dicho legionario, que durante la guerra fué cabo en la División Littorio, sintiendo profunda compasión por la modestia en que vivían muchos niños pobres y huérfanos de la comarca de Logroño, a consecuencia de la guerra civil, aun sabiendo que sus tres hijos vivían en Roma con apenas lo necesario para subsistir, se hacía mandar por ellos un grueso paquete con prendas de lana, juguetes y zapatos y en la noche de Reyes los distribuía secretamente dejándolos a las puertas de las casas de aquellos niños, de modo que nadie le viera ni nada pudieran agradecerle. Su acto de silenciosa bondad no pasó, sin embargo, desapercibido a un sacerdote del lugar y a las autoridades españolas, cuya simpatía por el acto del legionario romano fué todavía en aumento cuando supieron por las autoridades italianas las condiciones de extrema pobreza de la familia de Vietri.

El premio fué concedido a un acto realizado en España. El acto consistió en que el señor Chamberlain inspeccionaba las tropas británicas. La señal de alarma fué dada el 17 de Diciembre, como fué anunciado oficialmente por el comunicado francés. Tres aeroplanos de reconocimiento alemanes aparecieron en el cielo mientras todos los ciudadanos corrían a los refugios. Uno de estos aparatos dejó caer el paraguas con un paracaídas y con la siguiente dedicatoria: "La aviación alemana lamenta que el señor Chamberlain haya de pasar sin paraguas con un tiempo tan infernal y le hace donación de un instrumento de tanta utilidad". A su regreso los aviadores alemanes expresaron la esperanza de que el paraguas haya llegado a manos del señor Chamberlain.

El tiempo y la belleza femenina

LOS VIENTOS FRIOS Y EL CUTIS

Durante el invierno las mujeres se hallan expuestas a ver su cutis horriblemente desfigurado por los estragos que en él logran producir los vientos fríos, lo que se verifica con la mayor intensidad cuando el tiempo es de un frío seco. La piel se amorata, se endurece y termina por resquebrajarse, raspándose y agrietándose, lo que además de antiestético resulta sumamente doloroso. Para contrarrestar estas desagradables consecuencias de la estación invernal es menester acudir a la cera mercolizada, que, aplicada al cutis, todas las noches antes de

acostarse y cada vez que sea necesario salir al aire libre, tiene la virtud de mantener la dulzura y suavidad de la piel, resguardando la de los efectos del frío y contribuyendo a su constante renovación, pues la cera mercolizada hace que las partículas muertas de la tez se desprendan para ser reemplazadas por el nuevo cutis que de este modo viene a aparecer a la superficie de la epidermis para mostrar su fresca y juvenil lozanía. En todas las farmacias y en las casas dedicadas a la venta de artículos de toilette hállase cera mercolizada. Y nada más por hoy, bellas lectoras.

MAITANE

Jefatura de Industria

Orden a los comerciantes de tejidos

ILMO. SR. Con fecha 13 de diciembre de 1939, el Excmo. señor Ministro ha firmado la siguiente orden: "Como complemento a las órdenes de este Ministerio de fecha 11 de Octubre y 30 de Noviembre del corriente año y al objeto de determinar la forma de realizar el mercado de toda clase de tejidos y géneros que en fecha del primero de enero próximo se encuentren en poder de

los intermediarios, dispongo lo siguiente: Los comerciantes de tejidos y sean almacenistas, detallistas o confeccionistas que tengan en sus establecimientos géneros sin marcar en primero de enero próximo enviarán a los respectivos fabricantes una muestra o referencia para que el fabricante conozca el tejido o géneros de que se trata, de todos los tejidos y géneros en su poder.

ANUNCIOS GENERALES

BOLSA DEL TRABAJO

"El artículo 6.º del decreto del 16 de mayo de 1939 determina que las Empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio, acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el decreto de 14 de octubre de 1938, el que asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas".

TRANSPORTES RAPIDOS

con camiones, nuevos, de 3.000 kg.

Torcuato Martínez

SORIA

"Bar Torcuato". - Gral Mola, 50.

JUAN M. MASCIAS

Dentista

Ayudante del Dr. Aguilar

Profesor de la Escuela de Odontología de Madrid

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7 M. de Vadillo, n.º 15-3.º - Soria

Se vende PALOMINA

HIJO DE RUPERTO SANZ

Maquinaria Agrícola

ALMAZAN

Calefacciones: DEL AMO

RENDIMIENTO - GARANTIA

Vadillo, 11. - HOJALATERIA - Soria

MADERA DE ENEBRO.

Se venden 1.200 estacas de enebro, propias para alambrado, de dos metros treinta centímetros de altas por diecisiete centímetros de diámetro por la parte de abajo. Para tratar, con Fernando García, en El Royo.

CUEVAS HIJO

ODONTOLOGO

General Mola, 70

Sub-Inspector de Odontología

Consultas en Agreda el primer domingo de cada mes. - Fonda Casiana. Los martes en Almazán, General Martínez Campos, núm. 3. (Estanquillo).

SE ALQUILAN

amplios locales con calefacción, propios para oficinas, en Avenida de Navarra núm. 5. Dirigirse a Viuda de Juan Díaz, en la misma casa

MADERA DE NOGAL.

Se vende madera de nogal en tabla, tablones y hoja, toda ella seca y en buenas condiciones. Para tratar, dirigirse a don Benjamín Lafuente, en Burgo de Osma.

HABILITACION

de Clases Pasivas, cobro de pensiones, expedientes de fallecidos en campaña, obtención de licencias de caza y Certificados de Penales. Agencia de Negocios de Alfredo Hernández, Aduana Vieja núm. 2.-Soria.

PERDIDA

de una tijera de cortar latón; se extravió el día 5 de la Fábrica de Lejías al cuartel de Santa Clara.

El que las haya recogido diríjase a don Esteban Sanz. Fábrica de Lejías, quien gratificará.

MOTOR.

Se vende Otto legítimo, de 25 a 28 H. P. de aceite pesado. Diríjirse a Antonio Jiménez en Villar del Río.

OBSEQUIO A NUESTROS SUSCRIPTORES

EL AVISADOR NUMANTINO deseando corresponder la favor que le dispensan sus lectores y suscriptores, obsequiará con un

Almanaque para 1940

a cuantos hayan abonado o abonen antes del primero de enero próximo el importe correspondiente a la suscripción del año actual.

E. SANZ VILLA

MEDICO-OCULISTA

GENERAL MOLA, 84, 2.º

SORIA

VIGOR

FUERZA ENERGIA

se adquieren con dos copitas diarias de

JEREZ VINA DELAGE

LABRADORES II

Aceites y grasas para maquinaria

BONZALO RUIZ - SORIA

MAYOR, 1

"La Catalana"

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Domicilio Social: Paseo del General Mola, 2

BARCELONA

Fundada en el año 1865

Capital suscrito: Ptas. 5.000.000

Capital desembolsado: Ptas. 4.000.000

Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000

Delegado para la Provincia:

Pablo Marcos de León

Plaza del General Franco, 6.-2.º - Teléfono 14

Oposiciones interesantes

CARRERA CORTA Y DE GRAN PORVENIR

Numerosas vacantes en el Cuerpo General Administrativo del Protectorado, dotadas actualmente con CUATRO MIL PESETAS.— Ascensos fáciles hasta 18.000.— Cuatrienios de MIL.— No se exige título.— Edad de 17 a 30 años.— Inmediata convocatoria.

Preparación rápida, fácil y eficaz por correspondencia a cargo de personal competente y especializado.— Obtenidas numerosas plazas en anterior convocatoria.— Número de alumnos limitado.

Pida programa e informes, remitiendo dos pesetas (precisamente por giro postal), para gastos, a F. GONZALEZ PARDO, Oficial 2º del citado Cuerpo.— Apartado Correos, 184.— Tetuán (Marruecos).

IMPORTANTE: Del 21 diciembre al 3 enero, las cartas llevan sobretasa sello especial 0'10 Patronato Nacional Antituberculoso.

Caja General de Ahorros y Préstamos de Soria

SOCIEDAD DECLARADA OFICIALMENTE BENEFICA

SUCURSAL EN BURGO DE OSMA

PESETAS

Capital propio del Establecimiento en 31 de Diciembre de 1937 ... 1.265.999'00

Fondo de reserva en igual fecha ... 1.419.550'20

Intereses abonados a los imponentes en igual fecha ... 319.634'40

Capital en imposición id. id. id. ... 12.241.210'70

Importe de los préstamos ... 4.181.239'70

Libretas de ahorro en circulación ... 10.213

IMPOSICIONES. — Admítense imposiciones en cartillas de ahorro, ordinarias y privilegiadas, abonándose el interés máximo que autorizan las disposiciones oficiales.

PRESTAMOS. — Se conceden préstamos en condiciones muy ventajosas, especialmente para fomentar y mejorar la agricultura, la ganadería y la riqueza forestal.

Diríjase la correspondencia al Director, Plaza de San Esteban, núm. 3, bajo. — Soria.

Dr. E. BRIEVA

GARGANTA-NARIZ-OIDOS

Calle de Alcalá 99

Teléfono 59.260

MADRID

Eloy Amestoy

MEDICO DENTISTA

General Mola, 9

SORIA

"ARAGON".

Compañía de Seguros contra incendios. Informes en la Subdirección de Soria, - Aduana Vieja, 2. Agencia de Negocios de Alfredo Hernández.

PERDIDA

de un reloj de pulsera en el trayecto del Cine Ideal a la Estación del Tormalba-Soria. El que lo encuentre lo presente al Factor de taquilla de dicha estación donde se gratificará.

BUYE de labor se vende a toda prueba. Diríjirse a Víctor Sacristán en Cubo de Hogueras.

PIANO se desea vender uno en buen uso. Diríjirse a Constancio Sebastián, en Alpanseque.

NOTICIAS

Regreso del señor Gobernador.—Ha regresado a Soria, haciéndose nuevamente cargo del mando de la provincia, el Excmo. señor don Renúgio Sánchez del Alamo, cesando como gobernador interino el Ilmo. Sr. D. Jesús Urrutia, Presidente de la Audiencia.

SE NECESITA
meritorio para oficina, sabiendo taquígrafía y mecanografía.
Inútil presentarse sin estos conocimientos.

Razón:
PABLO DEL BARRIO
Almacén de coloniales
SORIA

Fallecimiento.—Ayer dejó de existir en Soria, a los 21 años de edad, el simpático joven soriano Adolfo Sanz Lafuente, hijo de nuestro querido compañero don José María Sanz.

El infortunado Adolfo soportó en los últimos días una dolencia a la que no se dió gran importancia, por lo que nos ha sorprendido dolorosamente el desenlace fatal que arrebató la vida a quien en plena juventud debía disfrutar las recompensas que lograra luchando en el campo de batalla, desde que se inició el glorioso Movimiento Nacional, como afiliado a Falange Española Tradicionalista y de las Jons, hasta que, en fecha reciente, obtuvo el licenciamiento, mereciendo las condecoraciones de la Cruz de Guerra y del Mérito Militar.

Por estos méritos y por la cultura que le acreditaba su título de Bachiller, nuestro querido amigo figuraba entre los primeros números de aspirantes a ingreso en el Cuerpo de Aviación.

Esta desgracia ha causado en Soria profundo sentimiento.

Nos asociamos al dolor que experimentan sus afligidos padres don José María y doña Agustina; hermanas María de los Angeles, María Luz y Delia; hermano político don José Luis Aznárez y demás familia y les deseamos resignación para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

Recaudación de contribuciones.—Zona de la capital.—Se recuerda a los propietarios de automóviles, que el período voluntario de cobranza de la Patente Nacional de los mismos termina el día 15 del presente mes, advirtiéndoles que el que no los haya hecho efectivos para dicho día, incurrirá en el apremio correspondiente; y al mismo tiempo se les indica que tienen la obligación de venir a recogerlas a la Oficina Recaudatoria, General Mola, núm. 38.

Donativos recibidos últimamente para la Cabalgata de Reyes.—Eduardo Peña, 25 pesetas; señores Oficiales de la Academia, 45; Emilio Heras, 25; José Muñoz Repiso, 25; Joaquín Jorge, 10; Tiburcio Avila, 5; Manuel García, 5; Gonzalo Irigoyen, 5; Antonio Pérez Sevilla, 10; Marcial Pérez, 10; Carmen Iñiguez, 5; Pedro de León, 5; Manuel Guijarro, 5; un niño, 2; Eléctrica de Soria, un lote de juguetes; Luis Herrero, id.

EN EL TEATRO PRINCIPAL

Festival a beneficio de la Cabalgata de Reyes

A las siete y media de la tarde del sábado último, festividad de Reyes, se celebró en el Coliseo soriano, cuyo local cedió generosamente la Empresa, un festival artístico a beneficio de la Cabalgata organizada por las organizaciones juveniles de Soria.

Al brillante festival asistieron las autoridades civiles y militares de la plaza, Jeraquias del Movimiento, representantes de los centros oficiales y entidades de la ciudad y numerosísimo público, que ocupaba todas las localidades del Teatro.

El aspecto del Coliseo era verdaderamente magnífico.

Después de la sinfonía, que estuvo a cargo de la aplaudida Banda Municipal, dió comienzo el brillante espectáculo representando los afiliados a la Organización Juvenil "Misterio de Navidad" verificación del siglo XVI, música del Maestro Turina. Como fin de fiesta interpretáronse "Jota castellana" y "El barón gitano", vals de J. Straus, y realizáronse interesantes ejercicios de educación física y premilitar de la II Demostración Nacional de Organizaciones Juveniles.

Los artistas que intervinieron en las anteriores representaciones fueron objeto de continuas y me-

ricidas ovaciones por su meritísima labor. Intervino finalmente, bajo la dirección del entusiasta músico soriano Emilio Blázquez, la notable rondalla denominada "La Comparsita", que integran Marcos Sánchez, Aurelio Bero-bio, Ricardo Sánchez, Ricardo Cercós, Joaquín Sánchez, Ignacio Blanco y el notable artista "Castito".

La Comparsita interpretó maravillosamente las siguientes composiciones que deleitaron mucho al numeroso auditorio: "Las siete calles", pasodoble de ambiente bilbaino; "Ondas del Danubio", vals de Ivanovic; "Serenata", de Schubert; "Los Sitios de Zaragoza", de Andrid; "A la compra!", pasodoble de F. García.

La famosa rondalla "La Comparsita" obtuvo un verdadero éxito, siendo premiado su artístico trabajo con prolongados aplausos, a los que unimos el nuestro muy cordial y efusivo, deseando que "La Comparsita" siga alcanzando nuevos triunfos.

Agradecemos a la Jefatura Provincial de Organizaciones Juveniles la atenta invitación que se nos envió para asistir a tan sugestivo como inolvidable festival.

F. S.

Accidente de automóvil

El Doctor Santa María y su esposa gravemente heridos

En la tarde del domingo último, ocurrió en las cercanías de Guadalajara un desgraciado accidente de automóvil. Después de pasar en Madrid con sus familiares las fiestas de Navidad, regresaba a Soria en automóvil el conocido Doctor D. Luis Santa María en unión de su señora e hijos.

El coche que ocupaba el señor Santa María fué alcanzado por un camión y a consecuencia del tremendo choque resultaron gravemente heridos el Doctor Santa María, su señora y el conductor del automóvil.

Los niños del señor Santa María, que resultaron con lesiones leves, fueron llevados a Madrid con su familia. El Doctor Santa

María, su esposa y el chófer quedaron hospitalizados en Guadalajara.

Al Sr. Santa María le apreciaron los médicos del Hospital una herida en una pierna, otra herida en un ojo y un fuerte golpe en el pecho, que según nos informaron revestía suma gravedad por las complicaciones que podía tener. La señora del Doctor Santa María presentaba la fractura de una pierna y heridas en la cara, siendo su estado también del sumo grado. El conductor del coche tenía graves contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Al divulgarse la noticia de esta desgracia en Soria causó general sentimiento. El Doctor soriano don Marcial Pérez, en vista de la gravedad que presentaba su compañero, salió en la noche del lunes con dirección a Guadalajara en unión de varios amigos del Doctor Santa María. También marcharon a Guadalajara otros médicos de nuestra provincia.

Los últimos informes recibidos anoche de Guadalajara dicen que el estado de los señores Santa María continuaba siendo muy grave.

Gobierno Militar de Soria

ACADEMIAS MILITARES
Los Oficiales de Complemento y provisionales que se encuentran en esta Plaza, en situación de disponibles forzosos y que tengan solicitado el ingreso en las Academias Militares se pasarán por este Gobierno Militar con la máxima urgencia para que lean el Diario Oficial número 2 del Ministerio del Ejército, correspondiente al día 4 del mes en curso, donde se publica la relación de los Oficiales ingresados en las distintas Academias.

Para conocimiento de ellos, todos los que hayan sido admitidos se encontrarán en el punto donde está localizada la Academia y lo harán el día primero de Febrero a las diez horas.

Soria, 5 de Enero de 1940.—El Gobernador militar, Juan Maján Dolado.

Bodas.—En la iglesia parroquial de Covalada, se celebró el día 4 del actual el enlace matrimonial de la bella y simpática señorita Elena Santorum Pascual con don Aquilino Pefrolén Herrero.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Nicolás Olalla, párroco de la localidad.

Actuaron de padrinos don Víctor Herrero y doña Casilda Herrero primos del contrayente.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con espléndido banquete y animado baile que se prolongó hasta la madrugada.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas venturas.

—El día 8 del actual contrajeron matrimonio en la iglesia de San Juan de Rabanera la señorita Margarita Moñux González, de la villa de Gómara, con el estimado joven de Tapiela Cándido Andrés Gallardo.

Actuaron de padrinos don Apolonio Sanz y doña Plácida Andrés Carramiñana.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en la acreditada "Pensión Romero" de esta capital.

Felicitemos cordialmente al nuevo matrimonio y a sus respectivas familias.

—En la iglesia de Toledillo se ha verificado esta mañana el enlace matrimonial de la simpática señorita Emilia Martínez con el estimado joven soriano Andrés Martínez.

Bendijo la unión el señor Cura párroco de Cidones y actuaron de padrinos don Casto Hernández y Victoria Martínez.

Los invitados fueron obsequiados espléndidamente.

Felicitemos cordialmente al nuevo matrimonio.

CLASES PARTICULARES

conocimientos generales (matemáticas, gramática, francés, etc).

Informe

General Mola, 88-1.º

De 10 a 11 y media y de 3 a 5

Aviso de la Alcaldía.—En la Depositaria Municipal se hallan depositados para quien acredite ser su dueño y pueda recoger los siguientes objetos, que han sido hallados en la vía pública.

Un frasco de brillantina; un estuche con pomadas "Oftalmer Nicolich", otra de Lanoderma "Nicolich-Salicilica"; un tubo de crema dental Tanisol, otro estuche de lanoderma Nicolich, antiséptico; una cajita de metal conteniendo 9 agujas Hipodérmicas y una pastilla de Jabón de Flores.

* AL CERRAR *

Información general

CONGRESO NACIONAL DE LA SECCION FEMENINA

Madrid. — Hoy ha dado principio el cuarto Congreso nacional de la Sección Femenina al que asistieron todas las Jeraquías de Falange femenina y las delegadas y secretarías provinciales, formando un número de 130 camaradas. Serán objeto de estudio en el Congreso mencionado los meritorios trabajos que en el orden cultural, económico y social han de realizar las Secciones Femeninas, así como lo que afecta a la formación y educación de las jefes y profesoras que han de laborar en toda España por el triunfo de los principios de Falange Tradicionalista y de las Jons.

MANIFESTACIONES DE CHAMBERLAIN

Londres. — El primer ministro inglés, Chamberlain, pronunció ayer su anunciado discurso sobre los trabajos de guerra emprendidos por la Gran Bretaña. Expresó su viva admiración ante el heroísmo de la nación finlandesa y afirmó que Inglaterra cumplirá los compromisos que aceptó ante la Sociedad de las Naciones en Ginebra para aniquilar a las fuerzas del mal, que atentan a la civilización y a la libertad de todos los pueblos. En esta empresa la acompaña Francia con todos sus elementos guerreros. Expresó que Inglaterra ha puesto en armas a medio millón de combatientes y se han declarado aptos para el servicio militar a 2.000.000 de soldados.

Dijo que subsisten los peligros de bombardeos recomendando que se siguieran las instrucciones que tienen dadas las autoridades. Insistió en que se sostendrá una guerra implacable contra Alemania y que se ampliarán las medidas para el racionamiento alimenticio, alcanzando éste a todas las clases sociales.

La victoria de Francia y de Inglaterra contra las fuerzas de la maldad es indudable.

El discurso del primer ministro inglés duró 55 minutos.

LA RECONSTRUCCION NACIONAL

Madrid. —Una vez que se han ultimado los detalles para el segundo plan de obras públicas en el que se invertirán 4.200 millones de pesetas en servicios reproductivos y en la creación y en el fomento de la riqueza nacional,

se propone el Gobierno invertir 80 millones de pesetas en la reparación de las vías férreas que destruyeron o dejaron en mal estado las hordas rojas.

Las compañías de Ferrocarriles han encargado la construcción inmediata de 800 vagones de mercancías y de buen número de locomotoras.

EL EMBAJADOR DE ESPAÑA EN LA SANTA SEDE

Barcelona. — En el avión del "Ala Littoria" llegó ayer por la mañana el embajador de España en la Santa Sede, don José de Yanguas Messia, y su esposa, siendo recibidos por las autoridades catalanas y después fueron invitados a almorzar con el Gobernador civil de la provincia.

Por la tarde los ilustres viajeros continuaron el viaje a Madrid.

CONTINUAN LOS BRILANTES TRIUNFOS DEL GLORIOSO EJERCITO FINLANDÉS SOBRE LOS RUSOS

Helsinki. — Sigue el ejército finlandés desarrollando gran actividad en los ataques contra las posiciones avanzadas de los rusos, completamente vencidos y fracasados.

En muchos sectores del frente de batalla, las unidades bolchevi-

ques huyen vertiginosamente buscando refugio contra el frío y la persecución de que son objeto.

La 43 división rusa ha quedado aniquilada y han sido hechos prisioneros 2.000 marxistas. El resto pereció durante el combate o se ha dispersado en pequeños destacamentos, que perecerán, porque carecen de víveres y de municiones.

Se ha confirmado que los bravos finlandeses cortaron el ferrocarril a Leningrado e incendiaron los depósitos de combustibles de las estaciones férreas.

El botín conquistado por los heroicos finlandeses en armamentos y pertrechos de guerra es inmenso.

En otro sector los finlandeses rebasaron un río y persiguen a las tropas soviéticas que se hallan en fuga.

Ha declarado el presidente del Consejo de Finlandia a un corresponsal de Prensa extranjero, que la situación económica de aquella nación era muy floreciente antes de ser invadida por los rusos, pero ahora con las necesidades que impone la guerra y la disminución de la potencialidad de la industria, se siente la natural depresión en la vida económica del país, especialmente por las compras de armamento que se verifican en el extranjero.

ANUNCIOS

BANCO DE CONSTRUCCION S. A.

Prorrogada por el artículo 72 de la Ley de Desbloqueo del 7 de diciembre de 1939 la moratoria concedida con carácter general, se hace constar que dicha moratoria es aplicable y beneficia a todos los socios del antiguo Banco de Ahorro y Construcción (en liquidación) que el Banco de Construcción S. A. administra, tanto a los que residieron en la zona nacional como a los que han vivido en la zona roja.

Para la regularización de los contratos se publicarán instrucciones concretas a fin de que ningún interés legítimo sufra perjuicio; sustituyendo con ésta las circulares y normas de aplicación estatutaria publicadas con anterioridad.

Madrid, 18 de diciembre de 1939.—Año de la Victoria. — El Director General, M. Massó.

REMOLACHA.—Se vende remolacha en Muro de Agreda. — Para tratar con Argimiro Vera en dicho pueblo.

SOLARES.—Se venden en la carretera de Valladolid, próximos a la población. — Para tratar dirigirse a la Vda. de Pedro Borque, Travesía del Campo núm. 8, Soria.

TERNERA, se vende, raza holandesa. — Para tratar con Hilario García, carretera de Gómara en Almazán.

NECESITAMOS CORRESPONSALES PARA COMPANIAS ASEGURADORAS TODOS LOS RAMOS APARTADO, 72. MADRID

SE ARRIENDA en el pueblo de Garray una heredad compuesta de 120 yugadas y media de tierra. — Para tratar con Juan Gómez en dicho pueblo.

SEMENTAL.—Se vende un novillo para semental, de 30 meses, pelo negro, raza del país; también sabe labrar y tirar del carro. — Para tratar con Matías Cabeza en Gallinero.

COCHES usados de 2, 5 y 7 plazas, Renault, Peugeot, Buick, Chevrolet, Pontiac, Delage, Studebaker etcétera. — Escriba solicitando precios a Doria y Compañía, Pamplona.

CASAS Y TIERRAS, se venden de Fuentetoba. — Para tratar con Luis Migué, calle de la Alberca, núm. 7, Soria o con Sotero Hernández en Fuentetoba.

MOTOR eléctrico, compro de 3-4 caballos en buen uso. — Para tratar con Dionisio Navalpro, Fábrica de gaseosas, en Almazán.

SERRIN.—Se vende en buenas condiciones en la fábrica de Eusebio Vera. Saldueiro (Soria).

SE VENDEN dos parcelas en la calle de Almazán (Carretera de Madrid) con agua corriente. — Para tratar con don Juan Jiménez Rivas en la misma. Soria.

PERDIDA de un billete de 50 pesetas desde la calle de Aguirre a los Cafés Kellys. Se ruega lo entreguen en esta Administración, donde se gratificará.

ADMITO PROPOSICIONES para hacer la armadura de una casa de un piso en Soria, con madera de pino y postes de cenbro. — Dirigirse a Elías de Marco.

CASA, se desea vender una casa en San Andrés de Soria, sitio céntrico y con amplios corrales. — Para verla y tratar dirigirse a Angel Gómez, en el citado pueblo.

Soria.—Imp. E. Las Heras

Garganta - nariz - oídos

Durante los días 19, 20 y 21 de enero pasará consulta en Soria el especialista

Dr. E. BRIEVA

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7
HOTEL COMERCIO

Teléfono, 30

Amonestaciones.—En la iglesia de San Andrés Apóstol, de Almazán, leyéronse las primeras amonestaciones para el matrimonio de la simpática señorita Constantina Martínez Arribas con el heroico Sargento de Infantería don Gregorio Bozal del Río.

La boda se celebrará en el próximo mes de febrero.
Cordial enhorabuena.

EL JOVEN
D. ADOLFO SANZ LAFUENTE
BACHILLER UNIVERSITARIO. MILITANTE DE 1.ª LINEA DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS JONS
Condecorado con la Cruz de Guerra, Medalla de la Campaña y Cruces del Mérito Militar
Ha fallecido en Soria el día 3 de Enero de 1940, a los 21 años de edad Después de recibir los auxilios espirituales

D. E. P.
Sus desconsolados padres José María y Agustina; abuela doña Piedad Matos (ausente); hermanas María de los Angeles, María Luz y Delia; hermano político don José Luis Aznárez; tíos, primos y demás familia.

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible desgracia y le agradece su asistencia a la conducción del cadáver al Cementerio que tendrá lugar hoy miércoles a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, así como al funeral que se celebrará mañana jueves en la iglesia de Santa María la Mayor, a las ONCE, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

Soria 10 de enero de 1940.
El duelo se despide en el Cementerio y Templo respectivamente.
Casa mortuoria: GENERAL MOLA, 60-2.º

Tercer aniversario
EL SEÑOR
D. León Blasco Santisteban
que falleció en Sotillo del Rincón el 12 de enero de 1937

D. F. P.
Su afligida esposa D.ª Eleuteria Alonso; hijas Nélida, Esther y Berta, y demás familia,

Ruegan a sus amigos y relacionados le tengan presente en sus oraciones,

Las misas que se celebren el día 12 en Madrid (Iglesia del Beato Orozco) a las nueve y en Sotillo del Rincón en la Parroquia se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

LA SEÑORA.
D. Gregoria Borobio Angulo
falleció en Castil de Tierra el 29 de diciembre de 1939
Confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.
Sus desconsolados hijos Irene, Juana, Jacinto, Petra, Pedro y Braulia Ledesma Borobio; hijos políticos, nietos, sobrinos y demás familia,
Suplican a sus amistades una oración por el alma de la finada por cuyo favor les viviran eternamente agradecidos.

Castil de Tierra Enero 1940

LIBRESE de ESCLAVITUD

Cualquier anomalía del aparato digestivo, queda eficazmente neutralizada bebiendo a diario la deliciosa agua de mesa

CASTROMONTE "VITA"

Sólo cuesta UNOS CENTIMOS DIARIOS
Venta en botellas y garraones precintados y capsulados

DISTRIBUIDOR:
IGNACIO CARRASCOSA
General Mola, 72
Teléfono, núm. 40